
voix, entre à Damas, et là on te dira ce qu'il faut que
tu fasses."-De loup féroce devenu obéissant agneau,
Saul se lève, et ses compagnons l'emmènent par la main
jusqu'à Damas. Un disciple nommé Anani e, *ui avait
fondéune église dans cette ville, reçut oi'dre de 'Dieu
d'aller le trouver ; Ananie vint, le baptisa, ;lui 'rendit la
vue, et aussitôt Saul se mit à prêcher JésusChrist -dans
les'synagogues, au grand étonnement de tous.- C'est
alors qu'il alla en Arabie, ce que plusieurs, dit Tillemont,
entendent de la campagne aux environs de Damas, qui
appartenait à Arétas, roi des Arabes.

Trois ans après, Saul quitta ces lieux pour échapper à
la haine des juifs qui voulaient le faire -mourir, et il vint
à Jérusalein " afin de voir Pierre," comme il le dit lui-
même. "Il fallait, dit Bossuet, que le grand Paul, Paul
revenu du troisième ciel, vint voir Pierre :non pas
Jacques, un si grand Apôtre, frère du Seigneur, appelé
le Juste : ce n'était pas lui que Paul devait venir voir
mais il alla voir Pierre, et le voir, selon la. force de l'ori-
ginal grec, comme on vient voir une chose pleine de
merveilles et digne d'être recheruhée ; le contempler, l'é-
tudier, dit Saint Chysostôme, et le voir comme plus
grand, aussi bien que plus ancien que lui, dit le même
Père ; le voir né-anmoins non pour être instruit, lui que
Jésus-Christ instruisait par une révélation si expresse.
mais afin de donner la forme aux siècles futurs, et qu'il
demeurât établi à jamais que. quelque docte, quelque
saint qu'on soit, fut-on un autre Saint-Paul, il faut voir
Pierre.". - " Saint Paul va voir Pierre, dit sur le même su-

jet le prêtre Victorinus, docteur presque contemporain
du concile de Nicée ; car si les fondements de l'Eglisê
sont fondés sur Pierre, Paul, à qui toute chose avait été
révélée, savait qu'il était obligé de voir Pierre, à cause
de l'autorité qui lui avait été remise, et non pour ap-
prendre quelque chose de lui."-" Il va voir Pierre à
Jérusalem, dit Tertullien, pour remplir un devoir et
satisfaire à l'obligation de la foi."-" Il devait désirer
de voir Pierre, disent saint Ambroise et saint Hilaire,
parce que c'était l'apôtre à qui' Notre Seigneur avait
délégué le soin (le toutes les Eglises, et non qu'il pût ap-
prendre quelque chose de lui."-" Il n'alla pas pour ap-
prendre dit St. Jérôme, mais pour faire honneur au, pre-
mier des Apôtres.--" Il n'avait pas besoin, dit Théoderet,
de lui demander des doctrines qu'il avait reçues de
Dieu, mais il rend un honneur convenable à son chef."


